

Zeitschrift: Badener Neujahrsblätter
Herausgeber: Literarische Gesellschaft Baden; Vereinigung für Heimatkunde des Bezirks Baden
Band: 94 (2019)

Titelseiten

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 09.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Ennetbaden

Ennetbaden feiert das 200-Jahr-Jubiläum seiner Eigenständigkeit. Vor zwei Jahrhunderten war den Ennetbadenerinnen und Ennetbadenern allerdings nicht zum Feiern zumute. Die Gemeinde wurde von Baden wider Willen in die Eigenständigkeit entlassen. In den vergangenen 200 Jahren hat sich in Ennetbaden viel getan: Eine Textil- und Maschinenindustrie entstand und verschwand wieder, ebenso die zwielichtige Unterhaltungsindustrie, der Geissberg, an dem manche gerne Terrassenhäuser errichtet hätten, wurde zum Naturreservat, die Tagesstrukturen wurden geschaffen ... Kurzum: Es entwickelte sich ein vielfältiges Gemeindeleben!

Natur und von Menschen Geschaffenes, Tradition und Fortschritt, Rebhang und Terrassenhäuser – das ist ein kleiner Ausschnitt dessen, was Ennetbaden ausmacht. Bild: Thomas Frauenknecht.

